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「我喜欢视主业团为
一个大家庭中的家
庭」

费南达Fernanda Lopes是主
业团百年纪念筹备委员会主
席。 她于2020年9月起，成为
罗马中央谘议会的成员之一，
她谈到最近与来自世界各地的
人们一起参加家庭研讨会的实
况。

2023年10月28日



你出生在巴西的巴西利亚市，现在住
在罗马。 你和来自不同国家的人一起
生活，结识了很多家庭。 所以，你对
家庭及其在世界各地面临的挑战和关
注一定有个「全球性的」宏观。

事实上，我是在2020年底才到罗马，
当时正值大流行病期间。 巴西是个多
元化的国家，欢迎来自不同血缘的人
们，但也面临着许多挑战，这些背景
都有助于形成一种普世性的观点。

在我们所处的全球化现况下，由于世
俗化以及人类共同利益、道德价值观
的破坏殆尽，我们有目共睹一些现
象。 此为，每个大洲都有自己的挑
战，每个国家都有自己的特质。 我们
虽不能一概而论，但我认为我们可以
举出一些事实：

——欧洲：高龄化、孤独、移民，以
及随之而来社会融合的需求。 我们还
看到，国家不再能声称自己是主要的
提供者，因此需要朝着有利于家庭的
政策迈进。



——拉丁美洲：寻求社会正义的挑
战：阶级差异、贫民窟、贩毒、腐
败...... 以及，另一方面，则具有极大
的活力和喜乐。 由于其他基督教信仰
的进展，教会流失一些信友。

——亚洲：在非基督教起源的文化
中，我们看到某些人类价值观的缺
乏，例如宽恕。

——非洲：例如，一夫多妻制仍存
在。

同时，我们可以向各个大洲学习。 例
如在亚洲，我们看到了正面的人性价
值观，如尊重长者、热爱工作、正义
感;在非洲，社区意识和普遍的兄弟情
谊。

从一开始，家庭氛围就是主业团的一
个精神特质。 你身为主业团百年纪念
筹备委员会主席，能否介绍一下筹备
的工作？是否有包括与家庭特别相关
的任何倡议？



正如在主业团的信友眼中，主业团是
教会的一部分，而教会则是一个大家
庭和慈母。 圣施礼华谈到主业团是个
大家庭。 我喜欢将主业团视为一个大
家庭中的家庭。 在这些年里，我们想
更深入地研究这个特质。 我们希望能
为反思、学习、聆听和参与来创造一
些空间;家庭要建议我们可以在哪些方
面努力，我们需要更仔细地研究什
么？我们会一起做这些事的。

我可以在此强调几点：支持现已存
在、有利于家庭的项目，并考虑是否
符合当前的社会需求;协助主业团的每
一位采取主动，以个人和有创意性的
方式做出回应，使每个男女
supernumerary都成为主角;鼓励每
一位去发展个人的才华和天赋;更加关
注穷人、年长者和弱势群体。

我们希望在百年庆典来到时，已更新
我们的福传使命，并借由团结我们人
性与超性的联系，来加强我们的力
量。



于2022年6月26日，由教宗方济各召
集的「爱的喜乐家庭年」，藉着在罗
马举行的第十届世界家庭会议作为高
峰而结束。 加泰罗尼亚国际大学高等
家庭研究所最近举办了一个研讨会，
你与来自50个国家的800余位一起参
加了研讨会。

今天的家庭面对许多困难，因而有时
会看不到家庭生活和爱情的美好和喜
乐。 这个研讨会提供了专业方式来帮
助当今的家庭，使他们能受到更好的
陪伴，并阐明了家庭本身在他们的环
境中与家人和朋友一起发挥的主导作
用。 这也有助于更深入地了解我们在
主业团中面临的培训挑战，希望能更
亲密地陪伴supernumeraries和协助
人。

圣施礼华说：「婚姻幸福的秘诀，往
往出现在日常生活的琐事中，而不是
作白日梦。 在晚上回家时，找到隐藏
的快乐;在与孩子的亲密关系中;在靠
全家人合作的日常家事中;面对困难



时，保持良好的幽默感。 」（《会
谈》91）也许我们应该重新去发现日
常生活的价值，服务精神和善良等小
德行，少一些理想主义？

我完全同意！通常我们都可以等待更
好的日子，环境的变化，而常忘记了
目前以及手头具体的小现实。 在我看
来，婚姻和家庭生活的美妙之处在
于，需要学习如何欣赏细致的情感、
肯定、和再肯定的表达之伟大;不是按
照常规生活，而是依据信仰的愿景所
带来的新鲜感生活。 也平静地接受有
时我们定会失败的事实，家庭里也会
有混乱的时刻。 但正如教宗最近所
说，我们每个人都需要努力成为「家
庭中美丽的守护者」。

另一方面，圣施礼华怀着现实的眼光
认为，我们大家都渴望这份强烈的
爱，包括去理解和爱他人的缺点;我们
不能将自己的爱限制于理想的情况
下。



研讨会讨论了如何陪伴「真实」而非
「理想」的家庭。 我们今天在家庭中
经常看到离异和孤独的一些事实。 能
做些什么来帮助这些家庭？

对，是真的。 没有人能幸免这种风
险。 忠诚不就是伴随着天主的恩宠、
配偶、朋友的脆弱吗？

研讨会中所讨论的陪伴，正是为了避
免这种风险，让人们更加了解自己和
家庭、更加了解自己、从而生活能非
常的自由和喜乐。 我还认为，人类具
有从不好的经历中，能恢复过来的惊
人能力。

陪伴也在帮助人去接受宽恕的礼物，
并学习原谅自己，尽量在每个人生活
中寻找小小的乐观正面。 在必要时，
征求专家的意见。 要成为真正的基督
徒，我们需要分享他人的生活并与他
们同行。

有时我们在不知不觉，或几乎没有意
识的情况下陪伴他人。 例如：通过我



们的友谊，或者我们在社交媒体上的
见证，我们可能带有吸引力的依照自
己的信念生活。 这些倡议会根据当今
家庭的需求和反应而有所变化。

你想给家庭和那些正在考虑组建家庭
的人留下什么信息？

两个信息：向他人展示笑脸、化解磨
擦、拉近距离、促进理解和对话;以及
教宗的建议，每天要惯常的使用这三
句话：请你、谢谢你、对不起。

pdf | document generated
automatically from https://opusdei.org/

zhs/article/Wo-Xi-Huan-Shi-Zhu-Ye-
Tuan-Wei-Yi-Ge-Da-Jia-Ting-Zhong-

De-Jia-Ting/ (2025年7月27日)

https://opusdei.org/zhs/article/Wo-Xi-Huan-Shi-Zhu-Ye-Tuan-Wei-Yi-Ge-Da-Jia-Ting-Zhong-De-Jia-Ting/
https://opusdei.org/zhs/article/Wo-Xi-Huan-Shi-Zhu-Ye-Tuan-Wei-Yi-Ge-Da-Jia-Ting-Zhong-De-Jia-Ting/
https://opusdei.org/zhs/article/Wo-Xi-Huan-Shi-Zhu-Ye-Tuan-Wei-Yi-Ge-Da-Jia-Ting-Zhong-De-Jia-Ting/
https://opusdei.org/zhs/article/Wo-Xi-Huan-Shi-Zhu-Ye-Tuan-Wei-Yi-Ge-Da-Jia-Ting-Zhong-De-Jia-Ting/

	「我喜欢视主业团为一个大家庭中的家庭」

